

do la actual Rex 1080 por una política pública permanente, con financiamiento, institucionalidad y mecanismos de seguimiento.

La Educación Media Técnico-Profesional no puede seguir esperando. Lo que está en juego es el futuro de miles de jóvenes y familias, y con ello, el capital humano que el país necesita para su desarrollo.

*José Manuel Fernández Solar,  
Fundación Educacional Comedec*

## **La deuda de los niños en la ruta**

● Cuando aumentan los viajes, las vacaciones y los desplazamientos familiares, resulta ineludible volver a lo más básico: el derecho de los niños a la vida y a su protección, también en los trayectos cotidianos.

Durante 2025, en Chile murieron 31 niños pasajeros en siniestros viales. De ellos, 25 viajaban sin sistema de retención infantil ni cinturón de seguridad, y otros cinco lo hacían de forma incorrecta. No se trata de hechos aislados, sino de una falla estructural: más del 90% de los niños que utiliza SRI lo hace con errores, una vulnerabilidad que suele hacerse visible solo ante impactos de alta energía.

Estas muertes ocurrieron en recorridos habituales -ida o regreso al hogar- y comparten una realidad tan dura como clara: la mayoría era prevenible. Hoy, solo el 35% de los niños usa SRI en Chile, cifra que en la Región Metropolitana baja al 33%.

Resulta inquietante que una mortalidad evitable de esta magnitud no genere la urgencia que sí han logrado otras políticas exitosas de salud pública. La protección de los niños pasajeros no puede depender de la buena voluntad individual: requiere políticas consistentes, educación sostenida, fiscalización efectiva y resultados medibles. El derecho a la vida también se juega en la ruta.

*Dr. Sergio Rendich, pediatra del Comité Seguridad Niños Pasajeros de Sochipe*

## **Menos pantalla, más comunidad**

● Buena parte de los problemas de salud mental que enfrentamos hoy no se explican sólo por factores individuales, sino también por la forma en que estamos viviendo. Más pantallas, menos encuentros reales; agendas llenas, pero vínculos cada vez más débiles.

En ese contexto, el deporte cumple un